



# ふるさと



千塚小 学校だより  
令和7年10月号  
栃木市立千塚小学校  
校長 石川幸子

10月になり、強い日差しの中にも、秋らしい澄んだ青空や鰯(いわし)雲が見られるようになりました。校庭のススキやたくさんのコスモス、空高く飛んでいるトンボなどを見ては、季節の移り変わりを感じています。

さて、読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋と、何事にも積極的にチャレンジできる今の時期ですが、学校でも様々な教育活動に取り組んでいます。子供たちが、毎日元気一杯に過ごし、学んだことを糧として成長していくことができるよう、教職員で力を合わせて努めてまいります。

## 【4年生 PTA 親子活動（カルビー・スナックスクール）及び学校保健委員会】 9月11日（木）

4年生のPTA親子活動と学校保健委員会をタイアップし、学校医の金子明弘先生、芳賀雅士先生、古澤正克先生をお迎えして「カルビースナックスクール」を行いました。

適切なおやつの選び方や目安量について教えていただき、実際に量を量ってみることで、実感として理解することができました。最後に、学校医の先生方が、それぞれの専門的見地から、わかりやすくお話をしてください、親子で正しい食習慣について考えるとても良い機会となりました。



## 【3年生 PTA 親子活動（さしも草染め）】 9月12日（金）

アシストネットボランティアとして樽見美智子さん、酒巻清江さんに来ていただき、「さしも草染め」の染め方を教えていただきました。

自分たちの住む地域に生えているさしも草を使っての作業に、子供たちは興味津々…。さしも草から煮出した緑色の液体に、あちこちを輪ゴムでしばった布を入れ、よくもんて浸します。何度も繰り返した後によく洗って輪ゴムをとると…。一人一人違ったユニークな模様が出来上がりました!親子で協力しながら、楽しい時間を過ごすことができました。



## 【5年生 臨海自然教室】 9月17日（水）～19日（金）

まだまだ暑い中、とちぎ海浜自然の家で、2泊3日の宿泊学習を行いました。今年度の宿泊学習では、吹上小や寺尾小と一緒に「砂浜活動・砂の造形」を行いました。各グループで考えた作品を、協力して造ることができました。

また、益子焼きの絵付け体験や、マリンドーム制作、アクワワールド大洗水族館見学等を行い、たくさんの学ぶことができた3日間でした。

一緒にご飯を食べたり、おしゃべりしたり、楽しい時間を過ごすこともできました。この宿泊学習で学んだことを、これからの中学校生活で役立ててほしいと思います。



## 【2年 校外学習（栃木図書館）】 9月17日（水）

生活科の学習で、公共施設の使い方を体験学習し、これからの生活に役立てるという目的で、栃木市栃木図書館を見学しました。

市の図書カードを使って、実際に本を借りたり、図書館の様子を見学したりすることで、子供たちはこのような施設があることを知り、公共施設での過ごし方も学びました。今後も、積極的に利用できるといいですね。



## 【図書イベント】 9月24日(水)～25日(木)

図書委員さんが各教室に出向いて読み聞かせをし、その後、読んだ話の内容に関するクイズを行いました。図書室にあるいろいろな本の中から、学年に合わせて選び、図書委員さんがクイズを考え準備してくれました。

どのクラスでも集中して話を聞き、楽しくクイズに答えていました。図書委員会の皆さんのおかげで、本と親しみ楽しい時間となりました。



## 【人権に関する授業(5年生)】 9月24日(水)

千塚小学校では、全学年で人権(性の多様性)に関する授業を行っています。今回は、5年生の学級活動で「いろいろな性について考えよう」を行い、「好きになる性」や「心の性」について学ぶとともに自分も多様な性の一人であることを知り、お互いを認め合うことの大切さに気付くことをねらいとしました。

授業の振り返りカードには、「自分らしさを大切にする。」「お互いを認め合う。」などと、授業を通して思ったり考えたりしたことが、自分の言葉で書かれていました。



## 【家庭学習強調週間】 9月26日(金)～10月2日(木)

吹上中学校区で連携して行っている家庭学習強調週間では、家庭学習の様子を自分で振り返ったり保護者の方々に見ていただいたりすることで、毎日の学習リズムを整えたり、よりよくしたりするとともに、保護者の皆様と連携して子どもたちを育てていきたいと考えています。

また、「ノーメディアデー」でも、各ご家庭で、ゲームや動画視聴などについての決まりを考え、取り組んでいただき、ありがとうございます。家庭学習を自主的に行っていくことができるよう、今後も指導・支援していきたいと思います。

## 【4年生 宿泊学習(みかも自然の家)】 10月1日(水)～2日(木)

自然体験と生活体験を通して、豊かな心と仲間意識を養うという目的のもと、宿泊学習を行いました。開設間もないみかも自然の家の2日間、杉板焼きやみかも山写真オリエンテリングなど、自然の家ならではの活動を行うことができました。友達と一緒にご飯を食べたり、部屋で楽しく過ごしたりしたことは、子どもたちの心の中にずっと残ると思います。みかも山でのハイキングやとちぎ花センターでの花の万華鏡づくりなども行い、充実した2日間を過ごすことができました。



## 【3年生 校外学習(ヤオハンアイム店)】 10月2日(木)

スーパーで働く人々の様子を見学するために、ヤオハンアイム店に行きました。実際に売り場の様子や裏方の様子を見学したり、「商品を並べるとき工夫していることは何ですか?」「どのように仕入れているのですか?」などと質問したりすることで、学びを深めることができました。

決められたお金の中で買い物もしました。お家の人と相談して決めた物を探し、無事に買うことができました。

